
　森林・林業・木材産業を取り巻く状況は、人口減による新設住宅着工数の減少、世界情勢の不安

上げます。

なりますよう心よりご祈念申し上げあいさつとさせていただきます。

し利用可能な時期を迎えています。2050年ゼロカーボンの実現に向け、再造林の加速化や、間伐

等を行うとともに、里山においても皆伐再造林や間伐に取組みます。

自分の森林がどこにあるか、わからないから放置するのでなく、境界を明確にすることが、今後の

　今後とも組合員・村民皆様のご協力をお願い申し上げるとともに、皆様にとりましても良い年に

少しづつでも前に進めてまいります。

森林整備につながります。森林組合は雇用できる人数も少ないため、大きな面積は出来ませんが、
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   日頃より森林組合の業務運営に関しまして、ご理解とご協力をいただいております事に感謝申し

　新年あけましておめでとうございます。

代表理事組合長　久保田　 道 一            

　　　　　　新年のごあいさつ
雪で覆われた　鳥甲山

成を検討しています。そのための機器等の準備をおこない、令和８年度からの実施を目指します。

（日本の昨年の平均気温は、基準値（過去30年間）から1.48度上昇し、過去最高になりました。

定化等による化石燃料の上昇や資材価格の上昇で、これまで以上に厳しい状況が続いています。

　栄村の森林は民有林人工林の約８割が５０年生を超えるなど、スギを中心とした森林資源は充実

その一方で、地球温暖化対策の状況を考えると、森林・林業の役割は重要になってきています。

集中豪雨も毎年、被害が発生しています）これまで以上に森林整備を推進しなければなりません。

また、地籍調査の実施していない森林については、リモートセンシングデータを活用し境界案の作



せません。過酷な環境の中で作業を行っているため、

                   　・決算監査　　　令和６年３月２７日　　・現物棚卸　令和６年８月３０日　・中間監査　令和６年１０月１７日

                   　・条例検査立会　令和６年１２月１８日　・現物棚卸　令和７年２月末（予定）

理 事 会 開 催

と同時に掘削及びグラップル作業を１台で行なう所を

見て驚いていました。

　10月にフォワーダU-5EGを導入しました。

フォワーダとは、伐採された木材を林内から土場まで

運搬する林業機械です。大量の木材を一度に運搬する

事が可能で、搭載されているグラップルを使用し木材

　測量・刈払機を使用しての草刈り作業や林業機械が

バンチャザウルスロボを見るのが初めてで、伐採作業

消耗も激しいです。長く使用できるように、安全に無

理のない作業を行いたいです。

なかでも、森林作業道開設に稼働しているフェラー

長 野 県 林 業 大 学 校 イ ン タ ー ン シ ッ プ

稼働している間伐現場で、作業を行いました。

栄村森林組合のホームページからも、変更に必要な書類をダウンロードすることが可能です。

林 業 機 械 フ ォ ワ ー ダ 導 入

組 合 員 異 動 届 提 出 の お 願 い

が必要になります。手続きについてご不明な点等ありましたら、総務課までお問合せ下さい。

を積み下ろしする事が、1台で行うことができます。

　作業現場は、不整地や斜面が多く木材運搬には欠か

インターンシップに来ました。

　長野県林業大学校の学生が8月５日～７日の３日間

ご協力宜しくお願いします。

　組合員の名義変更(相続・譲渡等）や住所変更などがありましたら、それぞれの異動届の提出

第1回理事会　開催日　令和6年4月11日

第5回理事会　開催日　令和6年12月12日

第1号議案　第３：４半期の事業報告承認について

第2号議案　第３：４半期の財務状況報告及び今後の見込み承認について

第5号議案　令和６年度事業計画について

第7号議案　第６８回通常総代会提出案件について

第3号議案　年末賞与の支給について

第4号議案　夏季賞与の支給について

第5号議案　役員の先進地視察について

第3号議案　固定資産の取得について

第4号議案　職員の採用状況について

第1号議案　第２：４半期の事業報告承認について

第2号議案　第２：４半期の財務状況報告及び今後の見込み承認について

第1号議案　理事報酬の配分について

第1号議案　第１：４半期の事業報告承認について

第2号議案　第１：４半期の財務状況報告及び今後の見込み承認について

第3号議案　手数料・利用料の決定について

第4回理事会　開催日　令和6年10月24日

　　　　　  Ｕ６フォワーダ・クローラシューの処分

第１号議案　監事報酬の配分について

第1号議案　令和５年度貸倒引当金の引当について

第2号議案　令和５年度資産査定の報告について

第3号議案　栄村森林組合規約の一部改正について

第4号議案　令和５年度事業報告及び決算について

第1回監事会　開催日　令和６年４月２４日

監 事 会 開 催

第6号議案　第６８回通常総代会の日程と運営について

第2回理事会　開催日　令和6年４月２４日

第8号議案　長野県条例検査の回答について

第3回理事会　開催日　令和6年７月１１日

第6回理事会　令和７年２月1４日開催予定

第4号議案　固定資産の処分について



「長野県森林づくり県民税」対象地は費用負担がありません。

　植栽してから実際に花粉量の減少が現れるまでには、20年以上

かかることが多いです。効果が感じられるのはだいぶ先になりま

すが長期的な視点で花粉症対策を進めていく必要があります。

造を組み合わせるビルの建設に着工しました。

　今年度、皆伐作業を行った現場に、少花粉スギを植栽しました。

苗木は、県内で生産されていないため県外産を当面使用しますが

中　野 3（-1） 上野原 2（-1）

花粉症発生源対策として、花粉を飛散させるスギを皆伐しその後

極　野 6（-1）長　瀬

花粉の少ないスギやカラマツ、広葉樹に植え替えます。栄村は、

スギの適地ですので、スギの植栽が有利と思います。

4

和　山 2（-1）

村内総代数１８０名　他町村３名（-2）（県内）他町村３名（津南町）合計１８６名 五宝木 2（-1）

箕　作 12 天　地 1

5（-1）

7（-1）

北　野 屋　敷 7（-1）

森 13 大久保 6 切　欠

当　部 2 小赤沢 11

青　倉 12（-1） 野田沢 7 柳在家 5

横　倉 7 小　滝 4 志久見 7（-1）

1

平　滝 15 月　岡 10 雪　坪 笹　原 1 坪　野 1

7 塩　尻 1 原　向 3（-1） 天　代

20階（高さ100ｍ）の鉄骨造と木造（ＣＬＴ）、鉄骨鉄筋コンクリート

　ラミネート・ラボ(株)

　で視察したLVL製品

総 代 数 の 変 更 に つ い て
　森林組合の組合員数が７４４名となり、森林組合法で総代数は、組合員数の4分の1以上必要ですので、
令和８年度の改選時には、１８６名まで総代数を減らす事ができます。

4

白　鳥 12（-1） 泉　平

　下記表は人頭割で計算した人数です。集落懇談会で皆様のご意見を伺い、7年度総代会で決定頂く予定です。

少 花 粉 ス ギ を 植 栽 し ま し た

　北信6市町村の林業者で構成する「高水林業協議会」は11月6日～7日

富山県・石川県の先進地視察を行い、組合からも3名が参加しました。

　富山県のラミネート・ラボ(株)は、建築物の設計から施工まで行ってい

めています。また先進的な技術を取り入れ、ドローンを苗木運搬にも使用

し作業の効率化に取り組んでいました。

　石川県の(株)中東は、集成材・CLTの製造を行っている大きな工場です。

る集成材工場です。LVLは規格外サイズの製品を製造しており、工場内

　　（　）は従来の定数から減少した人数です

少花粉スギとは

　花粉の生産量が通常のスギに比べて１％以下の品種を指します。

花粉の放出量が少ないため花粉症に悩む人の症状を軽減する効果

が期待されています。

一般的なスギと見た目は変わりありません。

で見た大きい製品は国内の空港に納品予定です。強度が高い長野県産唐松

材も使用していました。富山県西部森林組合では、無花粉スギの植栽を進

高 水 林 業 視 察 研 修

CLT（直交集成板）の使用量は増加しています。東京では地下3階・地上



　　　　　懇談会会場特別価格にて、購買品の販売を行います。会場で購入いただければ大変お得です。

　　チップソー侍(青鬼)・石飛番　各1,100円　　乾椎茸　1,000円　　包丁(菜切り)　5,300円

　　　　ＮＮ砥石　1,800円   　両面砥石　1,000円　　草取鎌　450円      包丁(舟行き)　4,800円　　　　

　　   　 味噌汁(31個入) 900円     チェンオイル４ℓ缶　3,500円　　ナイロンカッター　3,700円

　　　ﾁｯﾌﾟｿｰ刈るべえ　9ｲﾝﾁ　2,150円  　10ｲﾝﾁ　2,250円　　　　　　　　　　　　 (税込価格です）
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昨年は４月中旬が桜の見頃でした。

今年も満開の桜を楽しみにしています。
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原　　向

横　　倉

大久保

野田沢午後1：30～  3：30

北　　野

2月20日

午後1：30～  3：30

　  集落懇談会を下記の日程で開催します。今年度の事業報告や来年度の計画など説明させていただきます。

  都合をつけてご出席下さるようご案内いたします。※会場は各々の公民館、集落センターです。

月 日

笹　原長　　瀬

時　　間 範 囲

極　　野

開 催 地開 催 地 時　　間 範 囲 月 日

中　野

2月21日午前9：30～11：30

午前9：30～11：30

午後1：30～  3：30

2月19日

記念品を用意してお待ちしています。
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午前9：30～11：30

坪　　野

森

午前9：30～11：30

当部・天代

天　地午後1：30～  3：30
年に一度の機会です

青　　倉

（火曜日）

箕　　作 午後1：30～  3：30

2024年春　栄小学校の桜

午前9：30～11：30

午前9：30～11：30

午前9：30～11：30

午後1：30～  3：30

塩尻・五宝木

泉　　平

午後1：30～  3：30

月　　岡

志久見 雪　坪

白　　鳥

小　　滝

屋　　敷

上野原 午前9：30～11：30

午後1：30～  3：30 2月25日

（金曜日）

小赤沢

柳在家 切　欠

午前9：30～11：30

集落懇談会のご案内


